



Pour les véloroutes et voies vertes

3V-La lettre n°51 - Mars 2024
La lettre d'information de l'AF3V

J'adhère à l'AF3V

Édito

Le festival « Osez le voyage à vélo » qui s'est tenu à Lyon le week-end des 9 et 10 mars a été un réel succès. Coorganisé par l'AF3V et la Maison du Vélo Lyon-métropole, il a attiré 2500 visiteurs. Un premier constat : la jeunesse et la mixité du public. En effet beaucoup de familles avec enfants ont arpenté les allées et stands, et nous avons comptabilisé autant de femmes que d'hommes durant ces deux journées.

Ce constat montre d'une part que le slow-tourisme intéresse très largement et que l'aspect « bas-carbone » de ce festival a vivement intéressé et attiré un public large. La demande de destinations pour un week-end, quelques jours, près de chez soi, dans sa région, est très forte comme en témoigne le succès des stands ou ateliers qui traitaient de ce sujet.

Ce week-end démontre aussi l'appétence d'un public nouveau, de familles, de seniors également, pour les véloroutes et voies vertes, insuffisamment connues. Donc se pose à nous la question de mieux assurer leur promotion auprès du grand public. Et pour cela quel meilleur outil que la Fête des Voies Vertes ? dont la réussite de la 20e édition en septembre va dépendre de la mobilisation de nous toutes et tous, des collectivités, des offices de tourisme, des entreprises que nous allons solliciter. La réussite de notre premier webinaire de préparation augure bien.

Pierre Hémon,
Président de l'AF3V.

[Consulter l'édito en ligne](#)

A la Une



Festival Osez le voyage à vélo : Retour sur l'événement des 9 et 10 mars

3e édition du Festival « Osez le voyage à vélo », mais première édition d'un telle ampleur. Co-organisé par la Maison du Vélo Lyon et l'AF3V, il a rassemblé plusieurs milliers de visiteurs sur deux jours.

[En savoir plus](#)



La Fête des Voies Vertes 2024 recherche ses partenaires !

Vous défendez le développement des mobilités actives, vous croyez en l'impact positif d'un tourisme durable et vous rêvez d'une France maillée des aménagements sécurisés accessibles à toutes et tous ?

Rejoignez un réseau de partenaires engagés et soutenez la 20e édition de la Fête des Voies Vertes !

[En savoir plus](#)



Offre d'emploi

L'Association recrute un.e chargé.e de mission Fête des Voies Vertes en CDD (remplacement partiel congé maternité) entre mai et octobre 2024. [L'offre d'emploi est disponible ici](#). Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 31 mars.

La vie de l'association



Adhérentes, adhérents, il ne vous reste que quelques jours pour vous inscrire à l'assemblée générale

L'AG de l'AF3V se déroulera le dimanche 7 avril 2024 à Paris. Nous vous accueillerons dès 9h30 à l'Auberge de jeunesse Yves Robert pour un atelier thématique sur le potentiel cyclable des territoires ruraux. L'après-midi sera consacrée à l'assemblée générale.

Afin d'organiser au mieux votre accueil, nous vous prions de bien vouloir [remplir ce formulaire](#). N'oubliez pas, vous devez être à jour de cotisation pour prendre

part aux votes.



Revivez en replay le webinaire de lancement de la Fête des Voies Vertes 2024

Pour celles et ceux qui n'ont pas pu participer au webinaire de lancement de la 20e édition de la Fête des Voies Vertes le jeudi 14 mars, consultez vite le replay. Au programme : contextualisation de l'évènement, bilan de l'édition 2023, témoignages d'organisateur et présentation des outils et objectifs 2024. Nous espérons que cela vous encouragera à prendre part à cette 20e édition.

[Voir le replay.](#)



Forum des adhérents AF3V : Inscrivez-vous !

Depuis 2022, tout adhérent de l'AF3V a accès au [forum des adhérents](#). Vous avez des questions sur un itinéraire ? sur des critères techniques ? sur l'organisation d'un futur voyage à vélo ? Rejoignez vite les autres adhérents pour échanger sur de nombreux sujets ! Pour rappel, le forum est strictement réservé aux adhérents. Ce n'est pas encore le cas ? [L'adhésion, c'est par ici.](#)

De Régions en Départements

Bretagne/Morbihan : une convention tripartite pour l'entretien des voies vertes

Pour la première fois, une convention entre l'AF3V, l'EPCI Golfe du Morbihan - Vannes Agglomération et l'association locale Vélotomative a été signée pour entretenir le réseau des voies vertes dans le Golf du Morbihan. [En savoir plus](#)

Bretagne/Ille-et-Vilaine : Inauguration de La Régalante

La Régalante est le nom de baptême de la V409 issue du classement national des véloroutes. L'itinéraire permet de faire Nantes au Mont Saint-Michel. Elle s'étire sur 275 km dont 50% de voies vertes et sera inaugurée fin mars. [En savoir plus](#)

La Seine à vélo : Liaison cyclable en bord de Seine à l'ouest de Rouen

Deux réunions publiques sont attendues pour présenter le projet et une concertation publique est lancée entre Saint-Pierre-de-Manneville et Duclair.

[En savoir plus](#)

Normandie/Orne : L'Orne enrobe la Véloscénie

Le département de l'Orne se lance dans l'enrobé sur la Véloscénie, mais à petite dose. Des voix se sont élevées contre l'enrobé, jugé contraire à la préservation de l'environnement. [En savoir plus](#)

Grand-Est : Présentation de la Voie Bleue aux Pays-Bas

Lors du salon "Fiets en Wandelbeurs" à Utrecht en ce mois de mars, notre délégué régional Grand-Est, Nicolas Poulouin a représenté l'AF3V et a fait la promotion de la Voie Bleue. [En savoir plus](#)

Bourgogne-Franche-Comté/Doubs : Le réseau « points nœuds » généralisé au Département

En 2020, le Département du Doubs annonçait un engagement en faveur de l'usage du vélo pour tous, à hauteur de 32,4 millions d'euros sur six ans, avec comme objectif d'atteindre 2 000 kilomètres de voies vertes en 2026 (contre 800 kilomètres en 2020).

Parallèlement, le conseil départemental entendait développer, à moindre coût, des itinéraires cyclables sur des routes à faible trafic en mettant en place des réseaux « points-nœuds ». [En savoir plus](#)

Bourgogne-Franche-Comté/Saône-et-Loire : Une application touristique améliorée pour la Route 71

L'itinéraire Route 71 est un parcours de 680 km. La Saône-et-Loire compte désormais une des plus grandes boucles de routes cyclables à l'intérieur d'un département. Son trajet actualisé, avec des informations pratiques sur chaque étape et les points d'intérêt, sera disponible d'ici la fin du mois de mars sur l'[application Route 71](#), avec la trace GPX globale et par étapes à télécharger.

AuRA : Concertation pour le projet de la véloroute de l'Albanais

Initialement proposé par le comité aux collectivités, la future véloroute de l'Albanais constituera un maillon central de la véloroute des 5 lacs. Il est désormais porté par la région AuRA maître d'ouvrage sur l'ensemble des 185 km de l'itinéraire "Via 5 lacs". Aujourd'hui la section Vallières-sur-Fier => Grésy-sur-Aix d'environ 19 km est lancée. La concertation va bientôt débiter et se déroulera du 11 mars au 7 avril 2024. Vous pouvez y [contribuer en ligne](#)

PACA/Var : Une passerelle pour l'EuroVelo 8 à Varages

Le Département du Var poursuit l'aménagement de l'EuroVelo 8 (EV8) / La Méditerranée à Vélo sur le tracé de l'ancienne voie ferrée Central-Var.

En ce début d'année 2024, un ouvrage d'art a été rétabli par la mise en place d'un tablier en bois sur des culées existantes en maçonnerie.

[En savoir plus](#)

Occitanie/Aude : Plan vélo de la Vallée de l'Aude

Le « Plan Vélo AF3V » initial se limitait à l'axe Carcassonne-Limoux-Quillan avec un projet de Véloroute parallèle à la voie ferrée entre Limoux et Quillan -puisqu'une réouverture de la ligne est décidée-, en 2024 ce Plan Vélo s'élargit.

[En savoir plus](#)

Le Réseau des délégués évolue

Nous accueillons 3 nouveaux délégués qui font les forces actives des territoires et représentent l'association et les usagers des voies vertes auprès des collectivités et au sein des comités d'itinéraires :

- François Bousselet, délégué d'itinéraire de l'EuvoVélo3 - euvelo3@af3v.org
- Pierre Pécharman, délégué local Nice - nice@af3v.org
- Didier Robert - délégué local Brive-La-Gaillarde - brive@af3v.org

Partenaires & Co



Le grand défi Railcoop

Les amis de Railcoop ont accompli leur incroyable défi, parcourir à pied et en vélo l'ensemble de la ligne Bordeaux - Lyon, depuis le 17 février jusqu'à l'arrivée à Lyon Perrache hier.

Deux semaines de rencontres et de discussions, de pluie et d'efforts, et surtout de plaisir de se retrouver ensemble pour défendre notre vision du ferroviaire.

Bravo et merci à toutes celles et tous ceux qui ont rejoint, soutenu ou fait parler du Grand défi !

Quel que soit l'avenir de Railcoop, cette mobilisation inédite est le signe que notre projet continue et continuera à mobiliser.

Agenda

7 avril 2024 : [Assemblée générale de l'AF3V](#)

14 avril 2024 : [Grand fête des véloroutes dans le Vaucluse](#)

28 mars 2024 : [webinaire Vélo & Territoires - Stratégie territoriale énergie-climat : le rôle des mobilités durables](#)

du 27 au 29 avril : [Vélo in Paris](#)

Mai 2024 : [Mai à vélo](#)

30 mai 2024 : Colloque "Voies vertes : parlons revêtements !" organisé par l'AF3V.

2 juin 2024 : ["Ensemble à vélo" grande fête du vélo pour célébrer le sport, par FFVélo](#)

On parle de nous

Radiofrance.fr : [Interview de Pierre Hémon, président AF3V](#)

Actu.fr : [Projet d'enrobé sur la voie verte du Perche](#)

Cyclotourisme-mag.com : [Jalonnement des véloroutes dans Paris](#)

BFM Lyon : [Festival du voyage à vélo \(2'37\)](#)

Alternatives-economiques.fr : [Festival du voyage à vélo](#)

Lyon Demain : [Festival pour oser voyager à vélo](#)

Le concentré Vélo : [L'affectation appliquée aux pistes cyclables](#)

Vélo & territoires n°74 : [La Manche mise sur le potentiel cyclable de ses routes - page 6](#)



AF3V

41, place du Général de Gaulle, 60100, CREIL

[Se désinscrire](#)

